

Einstieg: Mit einem Lob und einem Understatement

Ein ehemaliger Bundesrat wurde einst in einer Session von einem aufstrebenden Nationalrat aufgefordert, seinen Platz wegen erfolgloser Politik zu räumen. Er antwortete: „Ich passe mich dem Niveau ihrer Frage an und stelle das Pult tiefer!“ Dann ging der ehemalige Bundesrat ohne auf die Frage einzugehen dazu über, den jungen Mann zu rügen. Er solle das Dossier seiner Amtszeit lesen und er sei ja sowie so noch in der Ausbildung.

Geschätzte Vertreterinnen und Vertreter der Politik, werte Geschäftskolleginnen und Kollegen, und geschätzte Gewerkschafts- und Verbandsverantwortliche, meine Damen und Herren. Könnte jener Bundesrat heute hier sein, er müsste das Pult höher stellen. Er müsste das Pult höher stellen, aus Achtung gegenüber ihren schon erbrachten Leistungen und sich anstrengen, das Thema Fachkräftemangel unter dem die Tagung steht, differenziert zu beleuchten. Er müsste ausserdem bereit sein, wie es in unseren Breitengraden Sitte ist, auch unangenehme Fragen zu beantworten. Heute habe ich kein Pult um ihn höher zu stellen. Ich begnüge mich mit diesem Tisch um ihnen meine Gedanken mitzuteilen.